

Pide INE a Migración agilizar trámites pese a poco interés

# Desairan extranjeros vigilar elección de PJ

**Presentan comicios baja participación de observadores electorales**

ÉRIKA HERNÁNDEZ

La comunidad internacional mantiene el desaire de organizaciones electorales para evaluar la elección del Poder Judicial.

En un mes, sólo una agrupación experta en la observación electoral se sumó a las 10 que habían aceptado la invitación de la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei.

Así, de las 29 organizaciones que comúnmente envían misiones para evaluar su desarrollo y emitir una opinión de fallas y aciertos en elecciones federales anteriores, únicamente 11 han informado que visitarán el País, una rechazó la oferta, cuatro aún lo analizan y 13 no han respondido.

Las 11 agrupaciones que confirmaron su participación son: Alianza Global de Jóvenes Políticos; Cámara de Comercio de Estados Unidos México; el Instituto Dominicano de Derecho Electoral; y el Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional).

También el Instituto para el Desarrollo Democrático y la Competitividad; la Organización de los Estados Americanos; la Red Mundial de Jóvenes Políticos y el SEMBER.

Además de Transparencia Electoral; la Unión Interamericana de Organismos Electorales; y la Asociación de Magistradas Electorales de América.

Mientras que extranje-

ros que han pedido al INE, de manera individual, acreditarlos como observadores electorales, subieron, en un mes, de 45 a 98.

De acuerdo con el informe aprobado este viernes por la Comisión organizadora del proceso, de ellas, 87 ya fueron acreditadas, siete están pendientes de dictaminar porque no han presentado todos los requisitos, y cuatro han sido rechazadas.

Esto último porque dos se identificaron como ciudadanos mexicanos, pero viviendo en Estados Unidos, y dos más por enviar documentos oficiales con firmas "dudosas".

El número aún sigue siendo menor a la elección del año pasado, en la que se acreditaron 160 extranjeros.

De las 87, 26 personas acreditadas son de Haití, 11 de Argentina, 5 de Ecuador, y cuatro de España y Estados Unidos.

El INE ha pedido tanto al Instituto Nacional de Migración como a Cancillería dar todas las facilidades para que los observadores electorales puedan ingresar al País sin ningún problema.

Otro escenario se vive a nivel nacional, pues las autoridades reportan que las peticiones de observadores electorales superan las de procesos anteriores, pues hasta hace unos días se habían registrado 136 mil 290 peticiones individuales y 169 de organizaciones.

El Instituto realiza la revisión del expediente, y hasta el momento ha entregado más de 35 mil acreditaciones. Siguen siendo el Estado de México, Tamaulipas y Chiapas, los estados que más interesan a los observadores.

## Los invitados:

La participación de organizaciones internacionales es considerablemente menor a la de otras elecciones.

**29**  
organizaciones invitadas

**11**  
han aceptado y una declinó

**4**  
aún lo analizan

**13**  
no han respondido

Las 11 agrupaciones que confirmaron su participación son:

- Alianza Global de Jóvenes Políticos
- Asociación de Magistradas Electorales de América.
- Cámara de Comercio de Estados Unidos y México
- Instituto Dominicano de Derecho Electoral
- Instituto para el Desarrollo Democrático y la Competitividad
- IDEA Internacional.
- Organización de los Estados Americanos
- Red Mundial de Jóvenes Políticos
- SEMBER.
- Transparencia Electoral
- Unión Interamericana de Organismos Electorales

Las 87 personas acreditadas de manera individual pertenecen principalmente a las siguientes nacionalidades:

